

Anfrage über das Verkehrsproblem im Grossraum Rontal

eröffnet am 26. Januar 2016

Auf der Autobahn A 14 zwischen Buchrain und der Verzweigung Rotsee passierten 2014 die meisten Unfälle im Kanton Luzern. Auch im Jahr 2015 entstand an Werktagen fast täglich stockender Verkehr bis Stau. Insbesondere die Auffahrunfälle sind weiterhin auf sehr hohem Niveau. Beim Autobahnanschluss Buchrain und dem angrenzenden Tunnel sind die Kapazitätsgrenzen bereits vor der Eröffnung des neuen Centers «Mall of Switzerland» erreicht. Bei starkem Befahren des Buchraintunnels mit Lastwagen ist das Lüftungssystem überlastet, und dichter Abgasnebel ist zu beobachten.

Zu dieser Thematik stellen sich folgende Fragen:

1. Wie hat sich die Situation in den letzten fünf Jahren entwickelt?
2. Was wurde 2015 konkret gegen die vielen Auffahrunfälle unternommen, und wie kann die Verkehrssicherheit verbessert werden?
3. Müssen punktuell Temporeduktionen geprüft werden?
4. Können die Mindestabstände zwischen den Verkehrsteilnehmenden nicht wie im Kanton Bern kontrolliert werden?
5. Werden Baustellen auf der Autobahn genügend und gut sichtbar markiert, oder gibt es noch Verbesserungspotenzial?
6. Wie wird sich das neue Center «Mall of Switzerland» auf die Verkehrslage der Region auswirken?
7. Ist die im Bau stehende «Mall of Switzerland» im Verhältnis zu den bereits starken Verkehrsbelastungen in der Region zu gross geplant?
8. Wie kann das Lüftungssystem des Buchraintunnels verbessert werden?

Krummenacher-Feer Marlis

Gasser Daniel

Wyss Josef

Piazza Daniel

Bucheli Hanspeter

Roth Stefan

Schmassmann Norbert

Bernasconi Claudia

Arnold Erwin

Dissler Josef

Kaufmann Pius

Lipp Hans

Hunkeler Yvonne

Kottmann Raphael

Bühler Adrian

Helfenstein Gianmarco

Roos Guido

Lichtsteiner-Achermann Inge

Odermatt Markus

Meyer Jürg

Müller Guido

Gisler Franz

Meister Beat